

# La Bandera

Toledo 20 de Octubre de 1910.

REVISTA DE PRIMERA ENSEÑANZA

# Profesional.

Se publica los días 1.º, 10 y 20 de cada mes.

Dirección y Redacción:  
Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al  
Director.

No se devuelven los origi-  
nales.

DIRECTOR PROPIETARIO  
**SATURNINO RODRÍGUEZ**

COLABORADORES  
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS  
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:  
Año..... 5 pesetas.  
Semestre..... 3 »  
Trimestre..... 2 »  
Pago adelantado,  
ASOCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto: 25 cénts.

## SUMARIO

Base de la regeneración patria, por D. Epifanio Julio Macías.—En vísperas de la Asamblea, por Justo Negro.—El laicismo en la primera enseñanza, por D. Hilario González.—Concurso de ascenso, traslado y entrada de Octubre de 1910.—Noticias.—Correspondencia particular.—Anuncios.

## Base de la regeneración patria.

Hoy que España atraviesa por circunstancias tan difíciles y supremas; hoy que la incultura y la barbarie parecen enseñorearse de la mayoría de sus pueblos; hoy que yace eclipsada la fulgurante estrella que á nuestros gloriosos antepasados alumbró con su luz vivificante y misteriosa; hoy, en fin, que carecemos de dominios, de prestigio y de riquezas, sólo nos queda un puerto de salvación donde debemos anclar inmediatamente, si no queremos que la débil nave española, expuesta al fiero embate de un mar embravecido y borrascoso, se hunda para siempre en el abismo. ¿Sabéis cuál es el puerto á que me refiero? El de la educación patria.

¡La educación! Esa maga hechicera que lleva á nuestro corazón las dulcedumbres del consuelo; que establece la paz y la concordia entre los hombres; que modera y enfrena nuestros actos, de suyo viciados é imperfectos; que señala el camino de nuestros deberes y derechos; que sofoca el germen de las malas pasiones y deleites; que reanima y conforta nuestro espíritu en las grandes crisis de la vida; que imprime en nosotros el sello de la honradez y la lealtad, y que, por último, convierte al hombre en digno poseedor del cielo, acallando en su pecho el grito brutal de sus desordenados ape-

titos y dictándole una vida moderada, cristiana y laboriosa.

¡La educación! Ese misterioso lenitivo que hoy debe aplicarse á la sociedad española en grandes dosis si queremos calmar sus muchos y agudísimos dolores, sus graves y terribles sufrimientos.

¡La educación! Hé ahí la base fundamental de nuestra futura regeneración y encumbramiento.

Por eso, hoy que se halla convocada una Asamblea nacional, donde insignes patricios acudirán á exponer sus ideales salvadores, es de esperar que, atendiendo las autorizadas advertencias de tan nobles ciudadanos, se forme una nueva ley de Primera enseñanza, donde despreciando los añosos procedimientos educativos, se atienda á la moderna implantación de Escuelas y Maestros, y por la cual se obligue á concurrir á estos centros de cultura á todos los individuos comprendidos en la edad escolar, únicos medios de levantar al pueblo de la prostración en que se encuentra.

Así es de esperar de los actuales Gobiernos liberales, ya que los rancios conservadores en cierto modo apadrinan y fomentan la ignorancia y el obscurantismo.

De no hacerlo así—cosa que no es de esperar—acaso no esté lejano el día en que alguien ó algo se encargue de crear una nueva atmósfera más pura y desinfectada.

EPIFANIO JULIO MACÍAS.

## EN VÍSPERAS DE LA ASAMBLEA

### II

Casos excepcionales en nuestra historia política son estas Asambleas convocadas por Ministros que